## **ANEXO 5**

### UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA

#### LA UNIVERSIDAD MAÑANA, PERSPECTIVAS 2014

Como se señaló anteriormente, el número de graduados tanto a nivel de grado como de postgrado ha crecido significativamente en los últimos años. Asegurar que esta tendencia continúe y sea profundizada es una de las tareas más importantes de los próximos años en general y en particular de 2014. Buena parte de las acciones ya señaladas y de los elementos que se enumeran a continuación tienen que ver con este objetivo.

En 2014 está planteado culminar el proceso general de *revisión de los Planes de Estudio*, en el marco de los lineamientos establecidos por la Ordenanza de estudios de Grado y otros programas de Formación Terciaria.

Se están construyendo, como se subrayó antes, Servicios Académicos de nuevo tipo, como lo son los Centros Universitarios Regionales. En las elecciones de marzo de 2014 se elegirán las autoridades de los Centros del Noroeste y el Este, cuya creación fue recientemente decidida por el Consejo Directivo Central de la UdelaR, al entender que se habían cumplido con los requisitos básicos de desarrollo académico e institucional. Está muy avanzada la construcción del Centro Universitario Regional del Noreste.

Si el país lo entiende conveniente, podría iniciarse en el próximo quinquenio la construcción de dos Centros más de ese tipo, uno en la región central y otro en el Sudoeste, para lo cual ya equipos universitarios han realizado estudios preparatorios y se han logrado acuerdos con las Intendencias involucradas y con las instituciones que forman parte del Sistema Nacional de Educación Pública.

Esos Centros están colaborando a la afirmación de sus respectivas regiones como protagonistas del desarrollo. Se van tejiendo redes de cooperación con los gobiernos locales, la sociedad civil, el sector productivo, las otras instituciones educativas. En ese marco se avanza en la elaboración de Programas Regionales de Enseñanza Terciaria, que sumarán esfuerzos de actores como los anotados, contribuirán sustantivamente a la generalización de la formación avanzada en el conjunto del territorio nacional y fomentarán la educación del futuro, basada en la colaboración de las instituciones educativas con varias otras.

Respecto a la infraestructura edilicia, en julio de 2013 se inició la construcción de la sede Tacuarembó de la UdelaR que estará terminada a fines de 2014. Se trabaja en proyectos en la Regional Norte y Treinta y Tres que estarán en construcción en 2014. Está previsto el inicio de obras en Rivera en el 2015. En 2013 iniciaron obras de gran porte en el área metropolitana destinadas a un Aulario para el Área Social y un nuevo edificio para la Facultad de la Información y la Comunicación en el Parque Rodó y un conjunto de edificios a ser utilizados por varios Servicios del Área Salud en el Parque Batlle. El 2014 será un año decisivo para el

#### Ministerio de Educación y Cultura

proyecto de la Nueva Sede de la Facultad de Veterinaria en la intersección de las rutas 8 y 102. En 2020 el panorama edilicio de la UdelaR será muy distinto al de veinte años antes.

Para 2014 está planteado culminar una etapa en la construcción de la *carrera docente* y en la renovación de criterios para la evaluación docente, aprobando una nueva versión del Estatuto del Personal Docente, inclusive con una revisión de la normativa del Régimen de Dedicación Total, de acuerdo a resoluciones de orientación ya adoptadas por el CDC.

La propuesta de Maestría en Gestión Universitaria y Académica, apuesta central para la formación avanzada de los funcionarios de dentro y fuera de la UdelaR, finalizará su trámite de aprobación en el primer semestre de 2014. En el mismo sentido, próximamente la Tecnicatura en Gestión universitaria tendrá sus primeros graduados.

# El CDC aprobó recientemente la creación del Repositorio Abierto de publicaciones de la UdelaR, que empezará a funcionar en el primer semestre de 2014.

Se avanzará en la reglamentación del artículo 34 de la Ordenanza de Estudios de Grado y otros Programas de Formación Terciaria, sobre el ingreso a la UdelaR de personas que, sin haber completado la educación media, "cuenten con la formación necesaria para seguir con aprovechamiento cursos universitarios".

El 26 de marzo de 2014 tendrán lugar las elecciones universitarias. A partir de ellas se renovarán los equipos de conducción de la institución. En el conjunto de ese proceso se reafirmará la autonomía conectada con la sociedad y el cogobierno democrático, que la UdelaR reivindica y que constituyen los motores fundamentales del proceso de mejoras y cambios en curso.